
地域別対話会（タウンミーティング）でいただいたご意見と回答 R06.10.6 　印旛支所

分類 NO． テーマ 対象地区 参加者の発言 市長の発言 補足など 担当課

【

教
育
・
子
育
て
】

1 学校内への防犯カ
メラの設置につい
て

共通 私は教育・子どもたちのことでお願いがあります。2件ありまして、いじめのこともそうなんで
すが小中学校に防犯カメラの設置をお願いしたいっていうことなんですね。印西市は経済的に余
裕がありますので、検討していただけないかなっていうお願いでございます。すぐにはなかなか
設置は難しいと思いますが、これから将来を担う子どもたちのためにもぜひ実現していただきた
いと思います。 校門とは思ったんですが、現状では校門は鉄柵みたいな感じでこう引き戸みた
いな感じでこうなってるんですね。そこには鍵はかかってないので例えば保護者がペットボトル
とか空き缶とか持ってきたりすることもあるんですけれども、それはこう開いて自由に出入りで
きるという現状ですかね。ただ、いじめとかそういうような問題になってくると各教室はなかな
か難しいと思うんですが、教室に防犯カメラが設置されていない場合は、例えばオープンスペー
スでの設置とかをしていただけないかなと思ってます。結局保護者としましては、学校に子ども
たちを入れてしまうと見えないわけですよね、何にも。隠されてもわからないっていうのもあり
ますし。それがそのカメラの設置によって公になるのでいいんじゃないかなと思っています。

防犯上非常に重要なので市の状況を確認したいと思います。校舎
内については非常に子どもたちのプライバシーの話も出てきてし
まうので教育委員会に確認させてください。
校門については、一時よりもだいぶそこに対するリスク感度が高
まり、昔いろんな事件がある中で一回強化された中で果たしてこ
れが充分なのかという問題意識を持っているところでもあります
のでそこは確認をします。

印西市立小学校及び中学校防犯カメラの設置及び管理運
用要綱の規定に基づき、学校の安全な管理運営及び犯罪
の抑止を目的として設置しています。主に校門など学校
敷地への出入りがある部分を撮影し記録しているもの
で、校内については、プライバシー等の観点から設置は
予定しておりません。

教育総務課

【

教
育
・
子
育
て
】

2 中学校への制服で
の通学について

共通 孫がですね。来年中学生になります。それで制服の問題なんですけれども、印西市は制服、もち
ろんユニフォームを統一されていません、各中学校で。それで今年はなんかはすごく猛暑という
こともあって、例えば印西中や原山中ですとですね。女子なんかは未だにブロード地のブラウス
にベストという状態なんですね。先生はジャージで授業をされていらっしゃると思うんですが、
いまどきブロード地のベストで通学っていうのも大変かなと。ジャージでの通学っていうのも許
されているらしいんですが。最近知ったんですが、西の原中学校がジャージでの通学が、今年か
去年かに行われたということなんですね。だからそういった点も踏まえて統一化っていうんです
かね。

制服の話は大きくいうと時代の変化への対応と捉えています。こ
ちらについては、確認をさせてください。

現状としましては、期間の長短はあるものの、夏の暑い
時期にクールビズとして、全9中学校中8校が、制服の他
にジャージ等の暑さに配慮した服装での登下校を認めて
おり、印西中と原山中についても、ジャージ等での登下
校を認めています。あわせて、夏の暑さの他に、雨天時
はジャージでの登下校を認めています。

制服につきましては、各学校ごとに決まっております
が、西の原中のように制服のない学校もあります。現
在、各中学校において、LGBTQに配慮して制服の見直しを
行っており、変更した中学校もあります。

指導課

【

教
育
・
子
育
て
】

3 学校の体育館への
空調整備の設置に
ついて

共通

―

今の体育館には空調がついていないんですよね。小中学校なので
皆さん夏の行事を全部教室でリモートでやってるみたいな小学校
や中学校が増えているんですよ。とてもじゃないけどできないっ
ていうのでまさに同じような話なんだと思うんですよね。 そこ
についてはある程度リーダーが腹を決めなければ変わらないとこ
ろもあると思いますので、しっかりと。教育行政については教育
長という責任者もいます。教育長とも、今毎週議論してますので
フィードバックさせていただきます。

―

教育総務課

【

教
育
・
子
育
て
】

4 教職員の業務負担
軽減について

共通 高校の教員をしているんですけれど、今教員の低倍率が激しくて部活動とかの負担が非常に高い
です。僕高校の教員ですけど部活終わりで先月とかもう3日しか休みなくて月残業80時間ぐらい
です。
早めに低倍率化が教員の負担を減らすような政策をこうしていただきたいなというか、この市に
いうところか、県とか国にいうところかちょっとわからないんですけれど、ちょっとそれをお願
いしたい。

高校の教員不足、私たち市が直接的に関与できるのは小中学校ま
でっというのはあります。ただその観点で申し上げると働きやす
い環境をやっぱり作らなきゃいけないという思いは強く思ってい
ます。
高校についても、熊谷知事や県に伝えてまいります。

―

学務課

【

教
育
・
子
育
て
】

5 コミュニティス
クールについて

共通 私は個人的には子供と地域を結ぶということをしたいなと思っております。それはまだまだ漠然
としているのでこういう機会に皆さんのお話を聞きながら、市長の話を聞きながら形にできたら
いいなというふうに思っている次第です。ありがとうございました。

コミュニティスクールという言い方をしますけれども、地域で子
どもたちを育てるっていうことをやりたいと考えています。
昔は当たり前にやっていたんですけれども、安全性の観点から地
域との距離が遠くなっているのをどうにかしなければならないと
思います。子どもたちが朝自宅から学校に行って、学童に行っ
て、習い事があって、帰って来て、近くの公園で遊んで、週末は
また習い事やイオンに行ってみたいな習慣があると思うんですけ
ど、これってどこのニュータウンでもできちゃうことですよね。
これでは地域が育っていかないと思っています。せっかくこの印
西を選んでくださったわけなので、印西を好きになってくれるよ
うまちを作っていきたい。その一つとして、地域に開かれた学校
をつくっていきたいということは思っています。 県内では、千
葉市などが実施していますので、参考にして印西市でも印西でも
やっていきたいと思っています。

―

子育て支援
課
保育課

【

医
療
・
介
護
・
健
康
・
福
祉
】

6 健康づくりセン
ターの改修期間の
利用について

印旛 私はこの支所の２階の健康づくりセンターに週2回ぐらい通っています。非常に印西市は高齢者
のそういう健康づくりに対しては、基本的に近隣の市町村が非常に理解があり、非常に充実して
いると思っています。この建物が老朽化したっていうことで、一応建て替えとか、館内を全部入
れ替えなければいけないということで、来年の春以降ですか、2年ぐらい閉鎖しますっていう連
絡が来た時ですね。だいたいここに通っている方が述べ1週間で250から200名ぐらいいるんです
けれども、かなり多くの方からですね、やはり我々その高齢者が2年間も便利に利用させても
らっているものが閉鎖ということになると、非常に健康に悪い影響を与えるということで。なん
とか閉鎖しないで、何か継続することができないかということで、私の先輩方からもなんとか頼
めないかなという話がいっぱいきておりまして。
市の担当者からは松山下公園に行ってもらえませんか、みたいな話もありました。ここに通って
おられる方々は、かなりのご高齢の方も多くてですね、歩いて来たり、自転車で来たりですね、
そういう方が結構多いですね。松山下公園は確かに充実してるんですけれども、ちょっと遠いな
というような声がありまして。先日実は市民提案書というものも出させていただきまして、大体
50名ぐらいの方の署名をいただいて提出しておりまして、市の方と打ち合わせ等をしてるんです
けれども、ぜひなんとか前向きに検討していただきたい。

健康づくりセンターについては、多くの声をいただいておりま
す。さらに今私も地元の人間でもありますので、そういう意味で
も地域から大きな声をいただいています。
市としてはかなりいろいろ検討しました。これかなり関係部また
いで検討した上で、現実的には印旛公民館の空いているお部屋で
置ける器具を置いて、ご利用いただくことが、現時点でのできる
ことかなと思い準備しているところです。

それでもご不便をおかけしてしまうところは申し訳ないと思って
おります。 ―

健康増進課
スポーツ振
興課

【

医
療
・
介
護
・
健
康
・
福
祉
】

7 妊活について 共通 今年結婚したばかりでこれから子どもというふうに考えているんですけど、女性とか男性の妊活
について市の方でいろいろ情報を頂ければなと思います。
男性の妊活について、その妻が多嚢胞性卵巣症候群というかPCOSというやつなんですけど、なか
なかその妊娠が多分できないという状態なんですけれど、それが原因なのか、僕が不妊なのかっ
ていうことがどういうふうに情報提供されるかっていうのが、病院というかクリニックでしか
ちょっとわからないんでそういった情報のアドバイスを、こう20代や30代の方に詳しく提供して
いただけるとありがたいなというか、その僕も男性で、その女性だけにいろいろな負担をかける
のは申し訳ないなというか、男性の方も妊娠についてのいろいろな情報をもらえるようなことが
できればなというか、ちょっとうまく言えないんですけど。

妊活に限らず、発信力が低いということは課題とにんしきしてい
ます　。情報発信って一般には2つやり方があると言われてい
て、一つは皆さんに探していただく、もう一つは私たちが直接お
届けをするっていうところです。
一番わかるのは広報紙を、皆さんのお家にお届けをするっていう
のがまさにその後者の例なんですけれども。特に行政はお届けを
するっていうのは非常に下手ですね。それは別に印西市だけじゃ
ないんですけれども。

最近はLINEなどいろんなツールもあります。若い方々や現役世代
の方々にも、しっかりとお届けできるような方法で発信していき
たいと考えています。

現在、関連事業といたしましては、印西市では「不育症
治療費等助成事業」がございます。この他に以前は「特
定不妊治療費助成事業」というものもございましたが、
不妊治療費が一部の先進治療を除き保険適用になりまし
たので、事業を終了しております。
県では「不育症検査費用助成制度」がございます。ご案
内につきましてはホームページへの掲載及び、年に一度
の広報誌掲載で行っております。
課題となっております周知方法といたしましては、若年
層が折り込みチラシで広報が届けられないことがござい
ますので、市公式X、市公式LINE、こまつなInstagram
（子ども家庭課）でのSNSでの発信もいたします。
一方で、市公式SNSの利用者についても限定されることか
ら、情報発信方法についてはさらに検討してまいりたい
と思います。
また、近年「プレコンセプションケア（性と健康の相
談）」という考え方が広まりつつあり、将来の妊娠・出
産やライフデザインに関心がある男女へ相談支援を行う
事業が県・指定都市・中核市でモデル実施中です。印西
市においても需要のある事業になると思いますので、モ
デル実施の状況を注視し、検討してまいります。

子ども家庭
課

【産業・観光・農業】8 魅力あるまちづく
り（印旛沼の利活
用）について

印旛 魅力ある街づくりを心がけてぜひ発信をして、対外的に発信をしていただきたい。これは多分今
までの市政の中ではなかなかできなかった。市長のような方で初めて今までのそのキャリアを充
分に活かされてですね、対外的なその発信力が発揮できるのではないかと。具体的に申し上げま
すと、1つは印旛沼ですね。これを利活用する何かアイデアをですね。ぜひ人とか物とか金を集
めて開発利用できるようにできないかというのが1点です。

この印旛沼の活用、魅力的な街づくりは文化とかの話にも繋がっ
てくると思います。
印西は次の段階に進む時に来ているんだろうなと思っています。
それがまさに魅力的な街、その場に行くだけでなんとなくワクワ
クするようないいなと思ってもらえるようなまちにしたいと考え
ています。

今成田空港から日本に来られた方々が最初に目にする風景は印西
であり、印旛沼だったりするわけです。この資源を活かさない手
はないと思っています。
なかなかこういった賑わい作りとか魅力づくりというのは行政は
下手なので、そこはしっかりと民間のそういう知見を持っている
方々と一緒にやっていこうということで今動き始めてはいます。

時間がかかることですので、4年、8年、10年のスパンの中で、魅
力ある印西市をしっかりと印旛沼の活用も含めて作っていきたい
とそのように考えています。

―

企画政策課

【

産
業
・
観
光
・
農
業
】

9 魅力あるまちづく
りについて

共通 魅力あるまちづくりとしては、今印西市で非常に全国的にというかワールドワイドで注目されて
いるのは、やはりデータセンターだと思うんですが、情報処理に係る産業なり企画を具体化し、
それを発信していただいて、印西はその情報処理に係るその町だというようなことが、全国ある
いは世界に認知されるような方向に持って行っていただければ大変ありがたいと思います。それ
が多分街の元気づくりに確実に結びつくと思います。

データセンターは固定資産税をたくさん落としてくれるありがた
い存在ではありますが、雇用を生まないんです。結果として、
ニュータウンにお住まいの多くの方々は成田空港方面か、東京に
お勤めになっているんですよね。
往復2時間プライベートな時間ないし、地域に時間を使うってい
うことが非常に難しいんだと思います。
職住近接、住んでいる場所と働く場所をなるべく近づけること
が、この印西市の次の時代においてはすごく大事だと思っていま
す。
その中でデータセンターに付随して、情報処理産業を呼べるかっ
ていうところはまだ私もわからないところが大きいですが、トッ
プセールスで今東京にお勤めの方々が働けるような企業群・産業
を誘致して行こうというのを考えています。
これには、10年のくらいのスパンで時間軸を考えています。

―

経済振興課
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分類 NO． テーマ 対象地区 参加者の発言 市長の発言 補足など 担当課

【

産
業
・
観
光
・
農
業
】

10 営農継続給付金に
ついて

専業農家をやっています。3点ほどお願いがあり今回きました。野菜の値段が非常に安くて、あ
る方に聞くと30年ぐらい変わっていないというのも聞いております。最近はお米の値段はだいぶ
上がっていますが、野菜の値段が変わっていないと。なかなか売っても利益にならないという状
況。さらにまた最近異常気象でそもそも野菜がなかなか作りづらいという状況で利益がほぼ出て
なくてなかなか農業を続けられない状況になっているので、本来野菜の値段が上がってくれれば
いいんですけど、なかなか上がらない状況なのでできればなんか給付金支給とかいう形で少しで
も助けていただけると嬉しいなあということが1点目。

「農業」は非常に重要なテーマと捉えています。
市では 営農されている方々に向けたの給付金を出させていただ
きました。その取り組みを来年度も継続するかは検討中ですけれ
ども、なるべく印西市としてできることはやっていきたいと考え
ています。
しかしながら、単に補助金をお出しするっていうことを超えて、
本質的には、しっかりとまとまった農地で経営ノウハウを持って
る方を中心として農業をやっていくであるとか、より農業そのも
のをちゃんと成り立つものに変えていくような取り組みをしてい
かなきゃいけないと思っています。
この課題についてはかなり難しい話もありますので持続可能な農
業については、引き続き皆さんと議論をしながら目指していきた
いと思っているところです。

―

農政課

【

産
業
・
観
光
・
農
業
】

11 援農ボランティア
について

2点目が、やはり地農業やっていて人に頼まないとどうしてもできないことがたくさんあるんで
すけれども、人件費の最低賃金がどんどん上がりすぎいて、人にお願いできない利益がないの
で、下にお願いしたくても人件費が払えないとお願いできないというのがずっと続いています。
できたら我孫子市でもあるんですけれども、援農ボランティアという活動が我孫子市の方でやっ
ていて、地域の方々が農家さんのところにボランティアで来ていただくというような活動があり
ます。それをほぼ同じもので構わないので、それをぜひ言いたいし、活動ができるような形に支
援とかをしてほしいなあと。あくまでも市役所でやってほしいというのが多分難しいと思うの
で、どこか団体に立ちあげてもらってそれを支援するというような形で、我孫子市のような形で
やってほしい。

援農ボランティアについては私も研究中です。こういう制度を導
入していくことで、少しでも農家の方々の負担を軽減できるよう
に努力していきたいと思っています。

―

農政課

【

産
業
・
観
光
・
農
業
】

12 ジビエについて 共通 私は狩猟をやってるんですけれども、やはりイノシシを毎年数千頭ぐらい取っていると聞いてい
るんですけども、だいたいそれを焼却場で燃やしているというのが実情です。
結局その解体をするという所がないので、結局そうなってしまっているので一時検討ができたと
は聞いてはいるんですけど。
やはりジビエ化をなんとか導入するなどして、少しでもジビエという形で活用、せっかく捕獲し
たイノシシを活用する命を大事にするということもあるので、何とかジビエを導入するとかをし
て、何とかできないかなと。その活動がジビエを取った後に保管するというような場所もと思っ
ております。よろしくお願いします。

ジビエはについては、産業として根付かせてしまっていいのかと
いう辺りは、私もまだ勉強中ですので、引き続き議論させてくだ
さい。

―

環境保全課

【

イ
ン
フ
ラ
・
防
災
】

13 広域避難場所につ
いて

共通 広域避難所の件です。今の印西市で指定されているのはホームページによると北総花の丘公園
と、それから松山下公園と、それから千葉ニュータウンにある元の東京電機大学の跡地この３カ
所なんですね。
今の千葉ニュータウン中央駅の周りを見ますとね、結構人間がこうマンションがどんどんでき
ちゃって、だいたい印西市の半分ぐらいいるんじゃないかっていう情報がネット上ではありま
す。
それで私はちょっと危惧しているのは、この防災に絡んでと、辺でも大きな地震とか一応地盤が
固いと言われています。

防災は非常に重要です。千葉ニュータウンで地盤が強くてあんま
り地震で揺れないんじゃないかって言われます。けれども、実際
は揺れる時は揺れるんです。そして何があるかわからないんで
す。能登半島の状況を見ていても、まさか地震があってそれが復
旧する前に大雨が降るって思ってた人はそんなにいないはずなん
ですよね。そういうことがこれから日本中で起こるはずなんで
す。さっきの猛暑の話もそうですけれども、気候変動っていう中
でですね。防災についてはもう一回体制含めて見直したいと思っ
ています。

特に市職員700名、かなり大雨が来る、台風が来ると相当徹夜で
皆さん各地域に出張していただいて、体制を組んでいるんですけ
れども、700名で11万人はやっぱり守りきれないんですよ、どう
しても人数的に。だからどうやって市民の皆さんと一緒に災害に
対応できるかっていうことをちゃんと考えていきたいとそう考え
ているところです。

―

防災課

【

イ
ン
フ
ラ
・
防
災
】

14 広域避難場所につ
いて

武西 けれどもそう言った時に、今千葉ニュータウンの東京電機大の跡地、私以前しょっちゅう歩いて
るんですけど、もう滅茶苦茶なんですね。
関係者がいるとちょっと申し訳ないんですけども、荒れ放題になっています。だからとてもあそ
こに公園として、避難できるような状態じゃ外観的にはないと私は感じているんですね。
確かに松山下公園なんかもきちんと整備されているんで、避難すればしばらくはなんかテントか
なんかでありうるかなと思うんですけど、電機大学のところは、はたから見る限りはとてもじゃ
ないけど、あそこに入ってテントでと考えると物理的に無理じゃないかなと思って、そこの確認
をしたいなというふうになりました。

広域の防災拠点の話もおっしゃるとおりです。東京電機大はみな
さんご存じですかね。閉校はしてないんですよね。まだ一部使っ
ているんですけれども、主要な学部については北千住の新しい
キャンパスに移ってしまいましたので、グラウンドには草がぼう
ぼう生えていたりもしますし、あそこって20ヘクタールぐらいあ
るんですよ。その中の一部の広場については広域の防災の避難所
に指定をされているんですけれども、そもそも入れなくないって
いう、鍵が閉まっているんでどうすんのって話が本当にあるんで
すよ。いざっていう時に使っていないスペースが多いことはその
とおりで、そういう場所で避難できるのかっていうのはおっしゃ
るとおりで。

これは私、市政運営上、場所自体がやっぱりもったいない、一等
地でもありますし、そこは電機大とも議論を始めています。この
手腕っていうのは、特に経営に関するところなので市長ですよ
ね。リーダーが向こうのリーダーとトップ同士でやるしかないと
思っています。まさにそれを始めていますので、まだお伝えでき
ることはないんですけれども、動いているということだけはお伝
えさせていただきます。

―

防災課
企画政策課

【

イ
ン
フ
ラ
・
防
災
】

13 信号機の設置につ
いて

竜腹寺 私、地元の地区の竜腹寺に住んでいるんですけれども、本埜支所から県道佐倉印西線に来てぶつ
かるところに今信号機がなく、交通事故の案件が多いんです。
この前死亡事故もあったんですけど、ぜひ県の仕事だと思うんですけれども、できれば信号をつ
けていただければ安全かなと思いまして参加しました。

竜腹寺の交差点、これはもういろんな方から言われています、過
去に。竜腹寺の交差点はみなさんご存じですかね。一部ですか
ね。そこの前の通りから、木下や大森に向かっていく通りの途中
にあるんですよ。本埜支所から上がってきて見通しが悪いんです
よ。県道なんですけど信号がなくて、過去に2名ほど私が把握し
ている限りは亡くなっているんですよね。

これは県を動かすしかないので、今担当部とも議論をして、僕た
ちからどうしたら突き上げられるかっていうのを今やっていま
す。また進捗がありましたら共有させていただきます。

千葉県印旛土木事務所の検討状況を踏まえまして、市道
部分の安全性が向上するよう対応してまいります。

市民活動推
進課
道路建設課

【

イ
ン
フ
ラ
・
防
災
】

14 木下・小林の活性
化について
公園のトイレにつ
いて

木下・小林小林に住んでいまして、ニュータウンのいろんなことで木下や小林はないがしろにされてるよう
な気がいたします。本当は今日小林に行きたかったんです。小林の周辺にはなんかヤードみたい
な怪しげな建物がどんどんできて、空き家も増えているのでどうにかしてほしい。

また、全般的に公共施設はリフォームされていますが、近隣の公園のトイレは狭くて汚いんで
す。トイレをきれいにしていただきたい。
松山下も滝野も。テニスやっていていろんなとこ回っているんですけど、トイレだけが汚くてに
おいが。お掃除されているんでしょうけど。とにかく汚いです。建物ついでにトイレも綺麗にし
ていただきたいです。

公園トイレちょっとこれ持ち帰って確認ですかね。ちょっと体制
面含めて確認します。

現在、市内にある都市公園等のトイレは36カ所あり、利
用者の比較的多いトイレは週2回、その他は週1回の清掃
を委託により実施しています。お話の小林浅間山公園の
トイレは週1回、松山下公園（テニスコート脇）のトイレ
は週2回、滝野公園のトイレは週1回清掃を実施している
ところです。なお、老朽化が著しいトイレについては、
設置年数、利用頻度、損傷状況などを考慮し、順次更新
や改修を進めていきます。

都市整備課

【

イ
ン
フ
ラ
・
防
災
】

15 除草作業について 吉高 吉高に住んでいます。場所的には教習所の信号を右に成田の方に向かって坂の下の左側の464の
脇の道路なんですけど、雑草がすごくてですね。5メートル道路が半分になっちゃったんです
よ。成田の方にかけて下り切った左側、その脇にもう一本道路があるんですよ。自宅はそこの場
所なんですけど。小水路ではないんです。ゴミ捨ても多くて草がいっぱい生えているもんでね。
家が近いからたまに燃えるものは拾って燃してるんですけど、あまりにも酷くて。もう腹が煮え
くり返っているんですよ。前はオムツまで捨てた人もいました。情けなくなりました。
他県ナンバーも結構多くて、ガード下沿いから道路の下の高架下に土曜日曜など他県ナンバーが
結構来て昼寝したり、何やってるのかさっぱりわからないんですけど、それで治安も悪いし、女
の人なんかも辺は歩けないですね。
学童保育の通学路にもなっていまして。その草刈りは、1回この前千葉土木に頼んで2回ぐらい
やってもらったんですけど全然ダメ。市役所に言っても千葉県の方へ言ってくれないので、その
要望で来たんですけど。

国道464号につきましては、千葉県印旛土木事務所の管理
となりますことから、いただいたご意見をお伝えいたし
ました。市が管理している箇所につきましては、市で草
刈りを行ってまいります。

道路建設課
土木管理課

【

イ

ン

フ

ラ

・

防

災
】

16 不法投棄について 吉高 不法投棄もすごいですよね。この前はダンプ1台で50～60枚の畳を1回で捨てた人もいました。 引き続き、現地周辺のパトロールおよび状況に応じて散
乱ごみの回収を行ってまいります。また、本年4月には不
法投棄防止看板を設置し、5月のゴミゼロ運動において
は、市職員による清掃活動を実施いたしました。今後も
状況を注視し、適宜対応してまいります。

クリーン推
進課

【

イ
ン
フ
ラ
・
防
災
】

17 北総線の運賃につ
いて

「北総線の運賃」につきましては、北総鉄道、京成電鉄と議論を
継続しているところです。北総線も黒字になってだいぶ時間も
経っていますので、どうにかしたいと思っています。黒字かつ過
去の赤字も解消していますし、非常に経営としては今は優良です
ので、長期的には運賃が下がっていくと考えています。それをな
るべく早められるように相手のトップに直談判をし続けるという
のが一つと、あとは中長期的な視点でいうとやはり利用される方
の数を増やすしかないと考えています。。

住んでいる方ももちろんですが、産業・雇用の面でも千葉ニュー
タウン中央駅で降りている方結構いらっしゃいますので、両方の
面から数を増やしにいくことを行わないといけないと思っていま
す。これには時間かかります。現在、いい答えはないんですけれ
ども、市としてもできることを考えてまいります。

―

交通政策課

【

イ

ン

フ

ラ

・

防

災

】

18 高齢者の移動手段
について

シニアの方々が定期を返した後に東京に遊びに行く時にお金がか
かりすぎるという話は、私の問題意識として承知していますの
で、今後その対応策としてできることを検討してまいりたいと考
えています。

―

高齢者福祉
課

【

イ
ン
フ
ラ
・
防
災
】

21 交通網について 共通 いろんな理由があると思うんですけど、アクセスっていう問題から考えると、非常に東京には行
きやすい街なんですけど、成田とか佐倉とか、ましてや千葉市千葉の中心部に行く交通手段とい
うのは非常に脆弱で。あったとしても時間かかったり、お金かかったりということでそういう理
由もあって。
県美術協会に参加して県展とかに出品する人が極端に周りと比べて少ないと。印西市には今物流
センターとか電算センターができて、経済的に注目されていると思うんです。
けれども文化を作るっていう意味では非常に脆弱な町だと思っております。その1つの理由がそ
ういう交通アクセスが東京そこには向いてるけど、千葉を考えると非常に不便な町だというふう
に考えております。そういう部分を何か方法はないか考えていただきたいと思って参加しまし
た。

縦の線はですね。今例えば千葉方面に行くと16号線のバイパス道
路をどうするかという話がありますけれども、少し足の長い話で
はありますが、私も問題意識を持っており、しっかりと取り組ん
でいきます。

―

交通政策課

464号線の横の日々清掃にご協力いただきまして本当にありがと
うございます。これも持ち帰ってすぐ対応を検討しますので、少
し時間をください。ただ、状況は承知しましたので後で確認いた
します。

共通 私1年ほど前に幕張から転入してきたんですけれども、幕張から東京まで40分位、ここから日本
橋までも40分ちょっと。ほとんど時間同じなんですけど電車賃は倍なんです。もう高くて東京に
行く気がしない。
いろんな振興策の話出てますけど、そういうのはすべて結果として、人が増えて電車賃が下がる
という形にぜひ持って行ってほしいなあということです。またそれについての法則についてもお
伺いしたいなと思っています。

共通
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分類 NO． テーマ 対象地区 参加者の発言 市長の発言 補足など 担当課

【

地
域
づ
く
り
】

19 ヤード、太陽光パ
ネルについて

師戸 去年まで奈良に住んでいて、ここでもともと父が畑をやっていまして、その農園を継ぐというこ
とで、農園は来年から開くっていう意味を含めてUターンしてきたんですね。
ただ今師戸に住んでいるんですけれども、10年前や15年前に比べると随分と自然が変わったなっ
ていうところで。
1つはヤードやソーラーパネルが増えた、市街化調整区域に関してなのにそういった場所が増え
ているこの実情ですね。これからその印西市っていうのはどんどん発展していくのに、そういっ
たヤードとかソーラーパネルができて、ちょっとその自然が少し減っていくっていうところを僕
は考えていまして。そういったところが、どうやって考えられているのかなっていうのをお聞き
したくて今回参加させていただきました。

ヤード、太陽光パネルの設置については、対応できることがない
か考えているところです。いろいろな方法があると思いますの
で、基本的にはこの地域の豊かな自然を生かせる方向で検討して
お伝えをさせていただきたいと考えております。

―

環境保全課
クリーン推
進課

【

地
域
づ
く
り
】

20 市民活動について 共通 私は趣味で絵を描いてるんですけど、市長は千葉県美術協会っていうのをご存じですか。そこに
印西市の会員の人って洋画でいうと何人いると思いますか。3人です。八千代市とか成田市とか
佐倉市とかこの周辺ですね。白井市と比べても圧倒的に印西市は少ないんです。

少なくとも市内での振興という観点では、今市民活動支援セン
ターはかなり印西市が他の自治体と比べても進んでいるところで
はありますが、来年からそのスタッフの方も少し増員しますの
で、こちらの分野ももう少しご支援できるように進めていきたい
と考えております。

―

生涯学習課
市民活動推
進課

【

地
域
づ
く
り
】

22 雑誌の付録の活用
について

共通 図書館に雑誌が置いてあるんですが、雑誌に付録が付いているんですね。付録はどうされてるん
ですかって図書館の方に聞いたら、捨ててますって言われたんですけども、市民の方が抽選で貰
えるような取り組みを行っていただけたらありがたいなと思いまして。
女性誌とか今の時期だったらカレンダーが付録とかで付いていたり。捨てるくらいなら税金で購
入している物なので市民に還元していただきたいなと。

他市の状況等を調べながら、できることがあればやって行きたい
と思います。

―

生涯学習課

【

地
域
づ
く
り
】

23 過疎化について 別所 過疎の問題です。先日2週間ぐらい前ですけど、岩戸地区で車の自損事故があって乗っていたの
は外国人の方2人。1人は逃げてしまったんですが、その時にもう1人の方が電話して周りからこ
う湧いて出るように外国人の方々が来られた。
別に外国人の方を解析するわけではありませんけれども、過疎が進むその隙間に外国人の方が来
て、で逃げてしまう、きっと何か問題を持っていらっしゃる、非常になんか気持ち悪いなと。い
ろんな振興策とは別に過疎の対策というのが必要なんじゃないかというふうに思っております。

さっきお伝えしたことと繋がってるんですけれども、印西は非常
にどの地区にも可能性があると思っています。

別所地区をご存じの方ってどれぐらいいらっしゃいますかね。別
所地区、場所でいうとジョイフルホンダさんの裏側の牧の原のエ
リアをもう少し奥に行ったところっていう言い方が良いですか
ね。800年ぐらい続く獅子舞があったりして、非常に豊かな自然
と文化芸術が育まれている地域と感じています。
最近若い方がたくさん転入をされています。行政の人間からする
とすごい話だと思っています。なぜかというと、豊かな自然が
あってニュータウンも近いということでその場所を選ばれたと。
私もこの印西のこの豊かな自然がある地区には可能性があると
思っています。開発とは違う意味でのこの自然と調和した地域を
作っていくということも重要であると考えています。そのために
今回市長になったところもあります。これも今いろいろと政策を
検討中ですので、次回はもう少し具体的なことをお話しさせてい
ただきます。

―

企画政策課

【

地
域
づ
く
り
】

24 まちなか音楽祭に
ついて

牧の原で、5月頃に牧の原全体で音楽を広めるみたいな活動をやっています。 街なか音楽祭は、非常に印西市の貴重な財産の1つだと思います
ので、遊びに行っていただけるといいかなと思います。

―

生涯学習課

【

地
域
づ
く
り
】

25 子ども会について あと今子ども会を改めて作り始めて、今30名ぐらい集まりました。印西市からはちょっともう外
れてしまったんですけど、お楽しみ会とかをその30名ぐらいの子たちと考えて、子供達と一緒に
そういうことをやっています。
今は印西市から外れて民間っていうことなんですかねでやっていてで、前までその印西市と一緒
にやっていて補助金とかも出たりして、子供会の印旛郡の方で成田とか佐倉とかのところで印西
市と連携が取れてたからその郡の調整とかもできたのかなって思います。

子ども会については確認させてください。私も地域の子ども会に
育てられた人間ではありますけれども、いろんな娯楽も多様化し
ている中で、お父さんお母さんも忙しい中で、いろんな子ども会
がなくなっているという中で今ご尽力されているのは非常にあり
がたいことだと思いますので、市として調整を含めてできること
がないか確認します。

市では、市子ども会育成連絡協議会に対し、支援をして
おりましたが、現在活動が無いことから、支援を休止し
ているところでございます。なお、生涯学習課では、社
会教育に関する事業を計画的かつ継続的に実施できると
見込まれている団体を、社会教育関係団体として認定し
ております。社会教育関係団体として認定されますと、
市内公民館等が減免となりますので、生涯学習課へご相
談ください。

生涯学習課

【

市
役
所
づ
く
り
】

26 マニフェストにつ
いて

市役所という区分けがあります。そこで関連します。結果重視、結果を重視した姿勢をお願いで
きないかというお願いです。これは3、 4回私はもう言いっぱなし、聞きっぱなしみたいな経験
をしておる者としてお願いしたい。

結果重視はおっしゃるとおりだと思います。今回私がマニュフェ
スト作った一番の理由は何かというと、私自身が結果、市民の方
へのお約束をしっかり文書に残すしたいということです。

当然ながら市の職員もそれを見ています。それ以外の政策も含め
て、これは結果重視の市役所にしっかりと変えていくことは、
リーダーシップを取って私が責任を持ってやっていきます。

―

総務課

【

市
役
所
づ
く
り
】

27 組織の縦割りにつ
いて

市長が描かれたマニフェストの中ではワンストップで解決しますというふうに書いてあります
が、ワンストップでなくて結構です。関連各部署の方々のお力を統合して結果を出せるような、
その姿勢をお願いしたい。それが1点です。課題として具体的にはちょっと時間がありませんか
ら申し上げられませんが、機会がありましたら申し上げたいと思います。いくつか課題を抱えて
おります。

いろんな部が関わる課題が非常に多く、それゆえにボールが落ち
がちなのが行政の特徴、いわゆる、縦割りだと思います。それを
打破できるのは組織の上にいる人しかいないと考えています。現
在、私と副市長が責任を持って全ての案件を見ています。様々な
課題解決に向け、よりスピードを上げていけるよう来年度からは
副市長を2人制にしてやっていきたいと思います。

―

人事課

【

市
役
所
づ
く
り
】

28 情報発信力につい
て

共通 市長のマニフェストに世界モデルのまち、これが表紙のトップにあります。非常に大切なことだ
と思うんですが。1つはですね、魅力ある街づくりを心がけてぜひ発信をして対外的に発信をし
ていただきたい。これは多分今までの市政の中ではなかなかできなかった、市長のような方で初
めて今までのそのキャリアを充分に活かされてですね、対外的なその発信力が発揮できるのでは
ないかと。
具体的に申し上げますと1つは印旛沼ですね。これを利活用する何かアイデアをですね。ぜひ人
とか物とか金を集めて開発利用できるようにできないかというのが1点です。
それからもう1つは魅力あるまちづくりとしては、今印西市で非常に全国的にというかワールド
ワイドで注目されているのはやはりデータセンターだと思うんですが、情報処理に係る産業なり
企画を具体化し、それを発信していただいて、印西はその情報処理に係るその町だというような
ことが全国あるいは世界に認知されるような方向に持っていっていただければ大変ありがたいと
思います。それが多分街の元気づくりに確実に結びつくと思います。

発信強化については、強化していきたいと思っています。PRが得
意なのはやっぱり民間の方々なので、民間の力をしっかりと市役
所でも活用させていただくことが、良い市役所を作る上では大事
だと思っています。

―

秘書広報課

【

そ
の
他
】

29 多極・循環型の地
域づくりについて

共通 世界レベルのね、モデルの街に将来したいという世界もいろいろ広くてですね。アメリカもあれ
ばヨーロッパもあれば東南アジアもあるし、アフリカもあるし中近東もあるしいろいろあります
よね。どのどういう視点で言われているのか。
将来のまちづくりという面では、やっぱり若い人たちの世界的レベルの視点っていうのが必要に
なってくると教育の視点からも。
そしてこれセキュリティの問題がありますけれど、観光の視点からもそれからいろんな施設の設
備、産業の表面からいろんな視点がありますね。どういう視点から世界レベルというふうにお考
えになられてもちょっとそれをお聞きしたいと思います。

世界モデルって何かっていうと、世界のいろんな地域自治体にモ
デル・参考にされるような、真似されるようなそんなこの印西市
を作っていきたいということなんですね。その時の切り口は何か
というと、私は日本の良さだと思っていまして、これ語弊が若干
あるかもしれないですけど。もう少し印西に寄せてお話をする
と、都市と自然との近さと都市と自然との調和に自然と共に生き
ているってことだと私は思っています。

同時に、千葉ニュータウンが目指していたものだと私は思いま
す。主要3駅に隣接する形で谷津が配置されるように設計したと
いうのも都市と自然が共に生きてくるっていうことへのメッセー
ジと私は理解をしています。

またこれは、今まさに世界中が目指していることだと思います。
先輩方が作ってくださった千葉ニュータウン、印西市を、しっか
りとこの時代に対応する形で極めていけば、世界中が目指す場所
になるんじゃないかと思っています。

地域で活動されている方々も多くいらっしゃると思いますので、
皆さんと議論をしながら、1つ1つの取り組みを進め、世界に真似
されるようなまちを作っていければと考えている次第です。

―

企画政策課

共通

共通


